

DATOS BIOGRAFICOS DE S. E. DR. LUIS
MARIA MARTINEZ GONZAGA.

En la hacienda de Molinos de Caballero, del distrito de Maravatio, vió la luz primera el 9 de junio de 1881, el que llegaría a ser Ilmo. Arzobispo-Primado de México, doctor Luis María Martínez y Rodríguez. Sus padres fueron el español don Rosendo Martínez de la Señora Ramona Rodríguez, mexicana.

Perdió a su padre, como indican sus biógrafos, a los 11 días de nacido, por lo que su alma solamente fué modelada por su madre, matrona cristiana, ejemplo de madre.

Hizo las veces de padre, un hermano de su madre, el padre vicario de la misma hacienda, Casimiro Rodríguez, con quien pasó a Puruándiro, cuando éste fué trasladado por órdenes de sus superiores. Pero en Puruándiro murió el padre Rodríguez a los pocos meses de haber llegado y el pequeño Luis Gonzaga María, pasó a la ciudad de Morelia, en el año de 1888.

1891 marca un momento definitivo en su vida, pues el 2 de enero fué admitido en el Colegio Seminario, a la clase de idioma castellano. La primaria la había cursado en la escuela del profesor Timoteo Carrasco.

Recibió la tonsura clerical el 23 de marzo de 1901 y al día siguiente las cuatro órdenes menores. Al año siguiente comenzó su carrera como educador en el Instituto Científico del Sagrado Corazón, que fundó el Arzobispo don Atenógenes Silva. Ya había recibido la primera de las órdenes mayores, el subdiaconado.

Hubo de esperar algún tiempo antes de recibir el diaconado y el presbiterado, pues por su edad, los Cánones impedían que se le concedieran. Siendo ya prefecto de Disciplina del Seminario, obtuvo ambas: fué ordenado sacerdote el 20 de noviembre de 1904 y el 26 de diciembre celebró su primera Misa solemne en el templo de la Cruz.

Desde entonces su liga con el Seminario de Morelia fué definitiva, pues se le nombró vicerrector en octubre de 1905. Durante los difíciles días de la Revolución, él tuvo que buscar acomodo a sus seminaristas, que habían quedado sin edificio y sin ninguna clase de recursos. En reconocimiento a este esfuerzo el Ilmo. señor Leopoldo Ruiz y Flores lo nombró rector del Seminario.

En el mismo plantel y fuera de él poco a poco adquirió gran renombre como teólogo y como predicador sagrado, hasta que su fama salió de las fronteras de México y empezó a ser reconocido en todo el mundo católico, como orador inmenso y teólogo incomparable.

En 1922 hubo de dejar su Seminario, pues el Papa lo nombró delegado apóstolico en la diócesis de Chilapa. Pero el 8 de junio de 1923 regresó porque fué preconizado Obispo Titular de Anemurio y auxiliar del Arzobispo de Morelia, don Leopoldo Ruiz y Flores.

En 1932 hizo un largo viaje por Europa y se presentó ante el Papa Pío XI para la visita "ad limina".

El 10 de noviembre de 1934 fué preconizado Arzobispo Titular de Mis-
tia y se le otorgó el cargo de Arzobispo Coadjutor del Arzobispo de More-
lia, don Leopoldo Ruiz y Flores. Estaba, pues, llamado a suceder a éste,
pero el 20 de febrero de 1937 fué preconizado Arzobispo de México y tomó -
posesión el 14 de abril del mismo año.

Este palio le fue impuesto hasta el 14 de febrero de 1938, en la Ba-
sílica de Nuestra Señora de Guadalupe.

Del Papa Pío XI recibió el nombramiento de Encargado de Negocios de
la Administración Apostólica el 9 de agosto de 1937. Y Pío XII le envió -
con el Cardenal Juan María Villeneuve, la medalla "Civitatis Defensor". Y
con el Cardenal Juan Adeodato Piazza, el nombramiento de Primado de la Na-
ción Mexicana, el 18 de junio de 1951.

En 1948 celebró sus bodas de plata de fecundo episcopado y en 1954
sus bodas de oro sacerdotales, hechos ambos que dieron oportunidad a que
la arquidiócesis le manifestara el enorme amor que por él tenía.

Este fué refrendado hace algún tiempo, desde que se empezó a saber
que estaba delicado de salud. El interés y el dolor de los dignatarios --
eclesiásticos, de las más altas personalidades y del pueblo en general,
diariamente tenían manifestaciones, las cuales fueron aumentando precisa-
mente en la medida en que crecía el peligro de un trágico final.

Copia sacada del "UNIVERSAL GRAFICO" de fecha 9 de Febrero de 1956.

Nombre de archivo: ARTICULO PENDIENTE
Directorio: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Mis documentos
Plantilla: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Datos de programa\Microsoft\Plantillas\Normal.dot
Título:
Asunto:
Autor: El Retiro
Palabras clave:
Comentarios:
Fecha de creación: 28/04/2011 13:57:00
Cambio número: 84
Guardado el: 04/05/2011 9:45:00
Guardado por: El Retiro
Tiempo de edición: 1,978 minutos
Impreso el: 04/05/2011 9:46:00
Última impresión completa
Número de páginas: 2
Número de palabras: 0 (aprox.)
Número de caracteres: 2 (aprox.)